

Solemne declaración que hace ante el Senado el Ministro de Hacienda, señor Lautaro Rozas

“VENGO A DEFENDER LOS SERVICIOS Y LAS LIBERTADES CIVILES, CONVENCIDO DE QUE SI ESTE PAIS HA LLEGADO A SER RESPETABLE, ELLO SE DEBE A QUE HA SIDO DIRIGIDO POR ELEMENTOS CIVILES”

El señor Ministro agrega que no tiene vinculaciones con los partidos políticos.—Agradece la cooperación que se le ha manifestado en el Senado

El nuevo Ministro de Hacienda, señor Lautaro Rozas concurrió anteaayer por primera vez a las sesiones del Senado y al manifestar algunas opiniones sobre la cuestión financiera, tuvo ocasión de hacer las siguientes importantes declaraciones, al final de su discurso, del que las trascribimos íntegras, tomándolas de la versión oficial del Senado:

“Antes de terminar debo expresar, aun cuando me aleje un poco de la materia en debate, que lamento, y esta es una de las muchas deficiencias de que adolece mi persona, no tener vinculación alguna con los partidos políticos, que no he adquirido por haber estado en otro género de actividades. Lo siento, porque reconozco que para hacer buen gobierno se necesita de estas vinculaciones, para contar con la cooperación de los partidos políticos.

El señor CARIOLA.—S. S. puede estar cierto de que contará con la cooperación de to-

dos los partidos políticos y de todos los senadores.

El señor ECHENIQUE.—No le faltará la cooperación a su señoría.

El señor ROZAS (Ministro de Hacienda).—Me anima una sola política y sobre ella quiero hacer una declaración solemne ante el Senado de la República.

El que habla estuvo vinculado en su juventud al servicio naval, pero este servicio ya terminó, dejando en mi espíritu gratos recuerdos de camaradería y ahora ha comenzado mi tarea civil.

Ahora vengo a defender los servicios y las libertades civiles, porque estoy convencido de que si este país ha llegado a ser una nación respetable, es porque el genio de la raza ha expresado en diversas ocasiones que debe ser dirigido por elementos civiles.

Ese ideal es el que vengo a servir desde este puesto.

Quiero, antes de terminar, expresar mi más profundo

agradecimiento por las manifestaciones de cooperación que han salido de todos los bancos.

Al iniciarse la gran obra reconstructiva del país que todos estamos dispuestos a emprender, en la cual solo seré un modesto cooperador, quiero avanzar una palabra de aliento para que se comprenda que no todo es pesimismo por el momento. Quiero llamar la atención del Senado a que nuestro régimen tributario ha variado en forma muy halagadora en los últimos años.

Desde hace cuarenta o 50 años las entradas que proporcionaba el salitre representaban el cincuenta por ciento del total de los recursos de la nación; hoy día, en cambio, representan solo alrededor de veinte por ciento; y si esta industria prosigue en un período de crisis confío que el buen sentido que anima a los legisladores para regularizar las finanzas, harán el camino fácil para llegar a este fin”.